
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

坂出市農業委員会 
 

 

 

 

 

 

 

 

令和元年 10 月 
 

定 例 会 議 事 録 



 

 

開催日時 ： 令和元年１０月１８日（金） 午前９時００分～９時５０分 

 

 

開催場所 ： 坂出合同庁舎 ４階大会議室 

 

 

出席委員 

１番 木下 得代    ２番 大原 眞路（会長職務代理）  

３番 三木 洋一    ４番 川田 一博          

５番 吉田 宏明    ６番 山下 恭生          

７番 松下 良夫    ８番 井上 賀博          

９番 岡野 孝文   １０番 村井 孝彦 

１１番 中村 康男（会長）  １２番 藤本 俊彦          

１３番 宮本 賢一          １４番 猪熊 幸雄   

１５番 國重 幸代   １６番 穴吹 秀雄         

１７番 梶野 和幸   １８番 大西 和男 

 

 

欠席委員 

       なし 

        

 

 

傍聴推進委員 

 

６番 中西 格          １３番 三木 幸作  

      １４番 濵崎 鄕廣 

 

 

農業委員会事務局出席者 

 

   事務局長   細川 英樹 

   事務局長補佐 竹村 秀基 

   事務局次長  黒木 弘美 

   事務局書記  飯尾 祐美 

 

 

 

 

 



 

議事 

第１号議案     農地法第３条許可申請     ４件   田   1,943.03 

                              畑     1,814 

 

第２号議案     農地法第４条許可申請     １件   田       396 

                              畑      

 

第３号議案     農地法第５条許可申請     ８件   田     2,063 

畑    2,835 

 

第４号議案     非農地証明願         １件   田      181 

                              畑         

 

第５号議案     農地改良に係る届出       件   田       

畑    

 

第６号議案     農用地利用集積計画書    ４３件   田  102,496.73 

畑    6,108 

 

第７号議案                     件   田      

畑   

 

第８号議案     農業経営改善計画認定申請   ３件   田      

畑   

   

報告第１号     合意解約           ２件   田     5,078 

畑     2,809 
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合 計           ６２件   田  112,157.76 ㎡                                            

                              畑     13,566 ㎡ 

 

 

 



令和元年 10 月 農業委員会定例会 議事録 
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おはようございます。 

定刻が参りましたので、只今より 10月の定例会を開催いたします。 

本日ご審議をお願いする案件は、第 1 号議案から第 8 号議案まで、合計 60 件でご

ざいます。 

よろしくご審議をお願いいたします。 

本日は、農業委員 18名中 18 名の出席を頂いており、定例会が成立していることを

ご報告いたします。 

早速ですが、議案の訂正があります。第 3 号議案 6番、備考欄に「無断転用」を記

載してください。 

それでは、坂出市農業委員会会議規定により大原会長職務代理に以後の議事進行を

お願いしたいと存じます。 

 

おはようございます。先日の台風 19 号では関東地方が大災害となっております。

このような大規模な災害が毎年のように起こり、農業に従事されるかたも心配されて

いることと思われます。本日は、農業委員の皆様はお忙しいところ定例会にご出席い

ただきありがとうございます。 

早速ではございますが、議事に移りたいと存じます。 

本日の署名委員を１４番の猪熊委員さんと１５番の國重委員さんのお二人にお願

いします。 

次に、今月の現地調査につきましては、４番の川田委員さん、５番の吉田委員さん、

６番の山下委員さんと私で、10 月 17 日（木）に実施しておりますので、後ほど現地

調査の報告をお願いしたいと存じます。 

では、ただいまより議事に移らせていただきます。 

それでは第１号議案「農地法第３条許可申請」4件を議題に供します。 

事務局の説明を求めます。 

 

それでは第１号議案「農地法第３条許可申請」4件についてご説明いたします。 

1 番、・・・、面積 393㎡外 2筆 計 712.77 ㎡【議案読み上げ】 

本申請は、譲受人が経営規模拡大により譲り受けるものであります。 

 

2 番、・・・、面積 341㎡外 1筆 計 356.26 ㎡【議案読み上げ】 

本申請は、譲受人が経営規模の拡大により譲り受けるものであります。 

 

3 番、・・・、面積 939㎡外 1筆 計 1,171㎡【議案読み上げ】 

本申請は、譲受人が経営規模の拡大により譲り受けるものであります。 

 

4 番、・・・、面積 1517㎡【議案読み上げ】 

本申請は、譲受人が経営規模の拡大により譲り受けるものであります。 

本日の案件 4件につきまして譲受人については、農地の耕作状況、農機具の所有状

況、従事期間、周辺地域との関係等、第３条第２項各号には該当しないので許可相当



 

 

会長職務代理 

 

 

梶野委員 

 

書記 

 

 

 

山下委員 

 

書記 

 

会長職務代理 

 

各委員 

 

会長職務代理 

 

 

 

 

 

川田委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会長職務代理 

と考えます。よろしくご審議お願いいたします。以上です。 

 

ただいま事務局より説明がありましたが、第１号議案「農地法第３条許可申請」４件

について、なにかご意見・ご質問はありませんか。 

 

4 番について、譲受人は高松市ですが府中町に居られたのですか。 

 

その周辺に、譲受人の親戚が多いとのことです。また、通作距離は約 16 キロ、車

で 30 分程の距離で、申請地の隣に所有農地があり週 3 回通っておられます。現地確

認したところ、農機具もあり耕作していると認められます。 

 

受人反別が 1,816㎡ですが、農地を取得する際の下限面積を満たしているのですか。 

 

今回、取得する農地を合わせて下限面積の 3,000 ㎡を満たします。 

 

他に何かありませんか。 

 

【異議なし】の声あり 

 

特にご異議もないようですので、第１号議案「農地法第３条許可申請」4 件につき

まして原案どおり承認とさせていただきます。 

続いて、第２号議案「農地法第４条許可申請」1件を議題に供します。 

なお、第２号議案の１番については現地調査を実施しておりますので、４番川田委

員さんに現地調査の報告をお願いいたします。 

 

それでは、第２号議案「農地法第４条許可申請」１番の現地調査報告をさせていた

だきます。 

１番、・・・、面積 396㎡【議案読み上げ】 

川津文化センターから北西に約 300mに位置します。 

無断転用の有無  有 

転用目的  貸倉庫、車両置場、資材置場 用地 

申請理由 申請者の父が、水道事業を営んでいた昭和 50 年頃に、車両置場、資材

置場が無かったため、申請地に倉庫を建築し利用していました。その後、設立した会

社に申請地を、貸倉庫、車両置場、資材置場として貸借し現在に至っており、無断転

用を解消するため。 

農地の区分 周辺の状況から第２種農地に該当する。 

周辺農地への影響 被害防除については現況と計画書から適切であり、周辺農地へ

の影響は少ないものと思われる。土地改良区意見書から調整を了していると確認でき

る。 

その他 無断転用による始末書の提出がある。以上です。 

 

ありがとうございました。ただいま川田委員さんより現地調査の報告がございまし



 

 

事務局長補佐 
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たが事務局の補足説明を求めます。 

 

第２号議案「農地法第４条許可申請」については川田委員さんのご説明どおりです。

以上、よろしくご審議お願いいたします。 

 

ただいま事務局より説明がありましたが、第２号議案「農地法第４条許可申請」1

件について、なにかご意見・ご質問はありませんか。 

 

【異議なし】の声あり 

 

特にご異議もないようですので、第２号議案「農地法第４条許可申請」1 件につき

まして原案どおり承認し、委員会の意見書を添付して県へ進達することといたしま

す。 

続いて、第３号議案「農地法第５条許可申請」8件を議題に供します。 

なお、第３号議案の２番、３番、４番については現地調査を実施しておりますで、

５番吉田委員さんに現地調査の報告をお願いいたします。 

 

それでは、第３号議案「農地法第５条許可申請」２番、３番、４番の現地調査報告

をさせていただきます。 

２番、・・・、面積 509㎡【議案読み上げ】  

坂出市立加茂小学校から 東へ約 300m に位置。 

無断転用の有無  無  

転用目的 駐車場 

申請理由 申請地は耕作する人手がなく休耕地となっていた。譲受人は、駐車場が

不足しており周辺で用地を探していた。そうしたところ、本申請地の話がまとまった

ため。 

農地の区分 周辺の状況から第２種農地に該当。 

周辺農地への影響 被害防除については現況と計画書から適切であり、周辺農地へ

の影響は少ないものと思われる。土地改良区意見書から調整を了していると確認でき

る。 

 

３番、・・・、面積 493㎡【議案読み上げ】  

神谷川に架かる蛍橋から西へ約 300ｍに位置します。 

無断転用の有無  無  

転用目的 分家住宅 

申請理由 譲受人は現在両親と同居していますが、手狭であるため、叔父所有の本

申請地に住宅を建築することを計画したため。 

農地の区分 農用地からの除外申請により、周辺の状況から第２種農地に該当する

見込み。 

周辺農地への影響 被害防除については現況と計画書から適切であり、周辺農地へ

の影響は少ないものと思われる。土地改良区意見書から調整を了していると確認でき

る。 
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４番、・・・、面積 663㎡【議案読み上げ】  

綾川にかかる新雲井橋から東へ約 300ｍに位置。 

無断転用の有無  無 

転用目的 駐車場 

申請理由 借り人は調剤薬局を経営しており、申請地西側で新たに調剤薬局を開業

することとなり、駐車場用地を探していた。また、同時期に隣接する内科クリニック

においても、駐車場用地が必要となり、この駐車場を賃貸する形で関係者との協議が

まとまったため。 

農地の区分 周辺の状況から第２種農地に該当。 

周辺農地への影響 被害防除については現況と計画書から適切であり、周辺農地へ

の影響は少ないものと思われる。土地改良区意見書から調整を了していると確認でき

る。 

以上です。 

 

ありがとうございました。ただいま吉田委員さんより現地調査の報告がございまし

たが事務局の補足説明を求めます。 

 

それでは、第３号議案「農地法第５条許可申請」についてご説明いたします。２番、

３番、４番につきましては、先ほどの吉田委員さんのご説明どおりです。 

１番、・・・、面積 499㎡【議案読み上げ】  

港公民館から東へ約 300ｍに位置します。 

無断転用の有無  有  

転用目的 分家住宅 

申請理由 借り人は現在アパートに住んでいますが、実家のすぐ近くで、父所有の

本申請地に住宅を建築することを計画したため。 

農地の区分 都市計画法により用途が第一種住居地域と定められている第３種農

地に該当。 

周辺農地への影響 被害防除については現況と計画書から適切であり、周辺農地へ

の影響は少ないものと思われる。土地改良区意見書から調整を了していると確認でき

る。 

その他 無断転用による始末書の提出があります。 

 

５番、・・・、面積 148㎡外２筆 合計 309㎡【議案読み上げ】 

坂出警察署から南東へ約２００ｍに位置。 

無断転用の有無  無  

転用目的   非農家の自己住宅 

申請理由 譲受人は現在借家に住んでいますが、実家のすぐ近くで、住宅建築を計

画したため。 

農地の区分 都市計画法により用途が第二種住居地域と定められている第３種農

地に該当。 

周辺農地への影響 被害防除については現況と計画書から適切であり、周辺農地へ
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会長職務代理 

の影響は少ないものと思われる。土地改良区意見書から調整を了していると確認でき

る。 

 

６番、・・・、面積 130㎡【議案読み上げ】  

坂出市立瀬居小学校から西へ約 200ｍに位置。 

無断転用の有無  有 

転用目的 宅地拡張 

申請理由 譲受人の父が、昭和 47 年より住宅および倉庫を建て居住していたが、

一部が本申請地に及んでいることが判明したため、無断転用を解消するため。 

農地の区分 周辺の状況から第２種農地に該当。 

周辺農地への影響 被害防除については現況と計画書から適切であり、周辺農地へ

の影響は少ないものと思われる。 

その他 無断転用による始末書の提出があります。 

 

７番と８番は同一の申請者からのため、併せてご説明いたします。 

７番、・・・、面積 516 ㎡ 外 3筆 計 1,432㎡【議案読み上げ】 ８番、・・・、

面積 863㎡【議案読み上げ】 

弘法寺北公民館から 西へ約 100mに位置。 

無断転用の有無  無  

転用目的 太陽光発電設備 

申請理由 譲受人は太陽光発電事業を拡大するため坂出市で設置できる土地を探

していたところ、譲渡人から売却したいとの相談があり、計画しました。 

農地の区分 周辺の状況から第２種農地に該当。 

周辺農地への影響 被害防除については現況と計画書から適切であり、周辺農地へ

の影響は少ないものと思われる。土地改良区意見書から調整を了していると確認でき

る。 

その他 太陽光発電設備設置に必要な経済産業省の設備認定書類の提出もある。 

以上、よろしくご審議お願いいたします。 

 

ただいま事務局より説明がありましたが、第３号議案「農地法第５条許可申請」8

件について、何かご意見・ご質問はありませんか。 

 

1 番の無断転用の内容は。 

 

20 年前に物置を建てており、始末書の提出があります。 

 

4 番について、転用目的が駐車場ですが、説明からすると自己の駐車場と病院への

貸駐車場となるのですか。 

 

その通りです。 

 

他に何かありませんか。 
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【異議なし】の声あり 

 

特にご異議もないようですので、第３号議案「農地法第５条許可申請」8 件につき

まして原案どおり承認し、委員会の意見書を添付して県へ進達することといたしま

す。 

続いて、第４号議案「非農地証明願」１件を議題に供します。 

なお、第４号議案の１番については現地調査を実施しておりますので、4 番川田委

員さんに現地調査の報告をお願いいたします。 

 

それでは、第４号議案「非農地証明願」１番の現地調査報告をさせていただきます。 

1 番、・・・、面積 135 ㎡外 1筆 計 181 ㎡【議案読み上げ】 

川津文化センターから北西に約 200mに位置します。 

申請理由 申請地の北側には母屋が建っています。申請地には納屋が建てられ、農

地法施行以前から宅地として利用しているものであります。 

申請理由についての証明 国土地理院発行の昭和 22年撮影の航空写真があります。 

以上です。 

 

ありがとうございました。 

ただいま川田委員さんより現地調査の報告がございましたが事務局の補足説明を

求めます。 

 

第４号議案「非農地証明願」1 番につきましては、川田委員さんのご説明どおりで

す。 

以上、よろしくご審議お願いいたします。 

 

ただいま事務局より説明がありましたが、第４号議案「非農地証明願」１件につい

て、なにかご意見・ご質問はありませんか。 

 

この土地は、第 2号議案の 1 番の土地と接しているのですか。 

 

約 100ｍ離れています。 

 

他に何かありませんか。 

 

【異議なし】の声あり 

 

特にご異議もないようですので、第４号議案「非農地証明願」１件につきまして原

案どおりこれを受理し、処理してまいります。 

続いて、第６号議案「農用地利用集積計画書」43 件を議題に供します。 

事務局の説明を求めます。 

 



書記 

 

 

 

 

 

会長職務代理 

 

 

穴吹委員 

 

書記 

 

 

村井委員 

 

 

 

 

事務局長 

 

 

 

村井委員 

 

 

梶野委員 

 

 

事務局長 

 

 

 

 

会長職務代理 

 

各委員 

 

会長職務代理 

 

 

 

それでは第６号議案「農用地利用集積計画書 43件についてご説明します。 

今月は新規に農地の貸借をする案件が 9件、更新が 22 件、再設定が 12件で、その

うち認定農業者による利用権設定の締結が 23 件となっております。 

以上、農用地利用集積計画書 43 件は、いずれも農業経営基盤強化促進法第１８条

第３項の各要件を満たしていると考えます。よろしくご審議お願いします。以上です。 

 

ただいま事務局より説明がありましたが、第６号議案「農用地利用集積計画書」43

件について、なにかご意見・ご質問はありませんか。 

 

再設定と更新の違いを説明してください。 

 

更新は、期間満了後に間が空かずに再び同じ方と契約になります。再設定は、期間

満了後に期間が空いたり、人が変わったりする場合です。 

 

民民で借りる昔ながらの方法と中間管理機構を利用した 2本柱で農地利用集積計画

が出来上がっている訳ですが、農業委員会は、中間管理機構が適用できるものは、本

人や中間管理機構に情報を提供したりしていますか。昔からある民民で借りる方法を

否定するものではありません。どのように推し進めていますか。 

 

貸し借りの方法にも様々あります。農業委員会で利用権設定を行う方法の中には、

場所的な問題等により中間管理機構が入れないケースもあります。政策的には、中間

管理機構が入れるところは、中間管理機構を通すように進めております。 

 

中間管理機構を知らない方もいると思われるので、その考えがあるのであれば、き

ちんと情報提供するなどしながら協力して進めてください。 

 

有償で貸す場合と無償で貸す場合がありますが、個人で貸す場合に無償だと賦課金

や水利費等を誰が負担するのかが心配になります。 

 

そのようなお話を聞いたことはあります。農地の条件や地域ごとのルールが違いま

すので、今後、担い手が大規模になればなるほど、別の地域に行くことにもなり、そ

の問題に直面すると思われ危惧されますが、農業委員会で決めることは難しいと思い

ます。 

 

他に何かありませんか。 

 

【異議なし】の声あり 

 

特にご異議もないようですので、第６号議案「農用地利用集積計画書」43 件につき

まして原案どおりこれを受理し、処理してまいります。 

続きまして今月は農政部門の議案がございます。まず第８号議案、「農業経営改善

計画の認定申請」を議題に供します。事務局の説明を求めます。 



 

事務局長 

 

 

 

 

 

 

 

 

会長職務代理 

 

 

 

 

 

会長職務代理 

 

各委員 

 

 

 

会長職務代理 

 

各委員 

 

会長職務代理 

 

 

 

 

 

 

書記 

 

 

 

 

 

 

会長職務代理 

 

 

農業経営改善計画の認定申請は、今回３件提出されており、２件が新規で１件が更

新でございます。この改善計画は中讃農業改良普及センターの指導のもとに作成され

たもので、今月の８日に開催されました坂出・宇多津地域農業再生協議会の担い手部

会において承認を受けており、農業委員会の意見を坂出市から求められたものです。 

申請の概要を１６ページにまとめており、１７ページ以降２２ページまでがそれぞ

れの申請書の写しとなっております。 

（議案に基づき説明） 

以上で説明を終わります。 

 

事務局の説明がございましたが、第８号議案の１番は吉田委員さんが関係者となり

ますので第８号議案の１番の審議にあたって、吉田委員さんの退室をお願いいたしま

す。 

 

（吉田委員 退室） 

 

第８号議案の１番について何かご意見・ご質問はありませんか。 

  

【異議なし】の声あり 

 

（吉田委員 入室） 

 

第８号議案の２番・３番について何かご意見・ご質問はありませんか。 

  

【異議なし】の声あり 

 

特にご異議もないようですので、第８号議案「農業経営改善計画認定申請」３件に

ついては、審査の結果適当である旨の意見書を市長宛てに提出することと致したいと

思います。 

以上で、本日の農地法等許認可申請の議案の審議を終了します。 

続いて、報告第１号「農地法第１８条 合意解約」2件についてです。 

事務局の説明を求めます。 

 

それでは、報告第１号「農地法第１８条 合意解約」2 件についてご説明いたしま

す。 

1 番、・・・、面積 961 ㎡外 9筆 計 6,716㎡【議案読み上げ】 

 

2 番、・・・、面積 939 ㎡外 1筆 計 1,171㎡【議案読み上げ】 

以上、農地法第１８条合意解約の届出についての説明です。 

 

ただいま事務局より説明がありましたが、報告第１号「農地法第１８条 合意解約」

2 件について、なにかご質問はありませんか。 



 

各委員 

 

会長職務代理 

 

 

 

事務局長 

 

 

 

 

会長職務代理 

 

 

 

 

 

 

 

 

【なし】の声あり 

 

特にご質問もないようですので、報告第１号「農地法第１８条 合意解約」2 件を

受理し、処理してまいります。 

その他の案件として、事務局の方で何かありますか。 

 

（事務局からの連絡事項等） 

※農業委員会業務必携の配布について 

※研修会について 

※農林水産省アンケートについて 

 

それでは、これをもちまして 10 月の定例会を閉会致します。 

長時間に亘るご審議をいただき、ありがとうございました。 

９時５４分終了 

 

令和元年１０月１８日 

 

 

 


